

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge
Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge
Band: - (1984)

Rubrik: Personnel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

En 1984, l'effectif moyen du *personnel au siège* du CICR s'est élevé à 498 unités. On peut estimer que sur ce nombre, la moitié environ des personnes avaient des fonctions en relation directe, à un titre ou à un autre, avec les activités conduites sur le terrain, qu'il s'agisse des tâches relevant de l'Agence centrale de recherches, de la diffusion du droit international humanitaire, de la coopération avec les Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, ou encore de l'information opérationnelle.

L'effectif du personnel *sur le terrain* (délégués, médecins, infirmières, techniciens envoyés de Genève) a été en moyenne de 411 par mois. Ce chiffre comprend le personnel mis à la disposition du CICR par les Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge pour ses diverses actions (en moyenne 59 personnes).

Le total des collaborateurs *au siège et sur le terrain* a oscillé entre 894 (janvier) et 943 (décembre), soit une moyenne mensuelle de 909.

En outre, les délégations ont bénéficié du concours de *collaborateurs engagés sur place*, dont le nombre s'est élevé en moyenne à 1140 personnes.

Recrutement

Les efforts de recrutement du CICR se sont concentrés sur la prospection de délégués et d'administrateurs pour le terrain; des campagnes d'information ont été menées à cet effet dans toutes les universités et grandes écoles de Suisse.

Sur les 1842 demandes d'emploi examinées en 1984, le CICR a retenu 309 candidats, dont 98 ont été sélectionnés pour suivre les six cours de formation de base organisés à Cartigny (près de Genève), soit 77 délégués, 13 médecins, 7 administrateurs et 1 coordinateur de transport aérien. En outre, 36 autres personnes ont été recrutées pour des postes administratifs et techniques sur le terrain.

Formation

Le CICR a poursuivi le programme de formation de ses collaborateurs en les encourageant à suivre des cours de perfectionnement dans des domaines spécifiques en relation étroite avec leurs activités. C'est ainsi que 376 collaborateurs du siège et du terrain ont bénéficié d'une formation complémentaire en 1984, en participant aux cours suivants:

- deux cours d'une semaine sur la doctrine du CICR et de la Croix-Rouge et le droit international humanitaire, faisant partie du cycle de formation des chefs de délégation et de secteur au siège (36 participants);
- deux cours de six semaines, à raison de quatre heures par semaine, sur les connaissances générales du CICR, à l'intention des cadres du siège (26 participants);
- trois cours de deux jours sur les connaissances du CICR, à l'intention du personnel du secrétariat (55 participants);
- six cours de trois jours sur l'introduction à l'informatique, suivis à l'Institut des Hautes Etudes en Administration Publique à Lausanne (70 participants);
- cinq cours de six heures d'expression orale (14 participants);
- deux cours d'une semaine sur la manière de diriger des collaborateurs (24 participants) et un cours de trois jours sur la manière de maîtriser leur information (11 participants), organisés en collaboration avec le Centre Romand de Promotion du Management.

En outre, 103 collaborateurs du CICR ont suivi des cours de langues leur permettant d'acquérir ou de parfaire les connaissances linguistiques indispensables à l'accomplissement d'une mission sur le terrain ou d'une activité au siège, et 37 personnes ont bénéficié de divers autres cours de perfectionnement externes.